
令和３年度 第１回 経営協議会 議事要録 

日 時 令和３年５月２７日（木）１５：３０～１７：００ 

場 所  ※ ビデオ会議システムにより開催 

（構 成 員）益議長，和泉委員，井戸委員，河村委員，久間委員，髙橋委員，佐藤委員，水本委員，

渡辺委員，藤野委員，川端委員，小山委員 

（構成員以外）小倉監事，三矢監事，榎並学長相談役，三原副学長，井村副学長，岡村副学長， 

桑田副学長，屋井副学長，伊東副学長，岡田副学長，湯浅副学長，関係部課長 

○ 議事に先立ち，学長から，参考資料１に基づき，４月１日付けで就任した副学長の紹介があっ

た後，副学長から挨拶があった。 

○ 令和２年度第６回経営協議会議事要録（案）の承認

○ 報告事項

１．令和２年度収容定員の充足状況による国庫納付額について

藤野理事・副学長から，資料１に基づき，令和２年度収容定員の充足状況による国庫納付額

について報告があった。 

  【主な意見等】 

・博士課程の充足率の問題は東工大だけではなく，日本全体の問題だと思う。日本全体が博

士を必要とする社会を作っていかないと東工大だけの施策では限りがあるので，国公私立

の大学で力を合わせて博士課程のことを訴えていく必要があるのではないか。

・社会人が博士号を取りたくても，大学に登校しないといけないという制約がある。

→ 社会人の方が博士課程で学びやすい方法を検討したい。

○ 意見交換事項

１．第４期中期目標・中期計画の策定について

  佐藤理事・副学長から，資料２に基づき，第４期中期目標・中期計画の策定（原案）につい

て説明があった。 

【主な意見等】 

・SDGsでも掲げられているダイバーシティ＆インクルージョンをこの中期目標の中に取り込

まれているか。障害のある方々がテクノロジーを利用することでインクルージョンされて

いくという視点を含めてどのように捉えているのか。 

→ ダイバーシティ＆インクルージョンについては大学で実施していくが，書きぶりにつ

いては調整する。



   ・冒頭，エネルギー問題から始まるが，現在の地球規模の問題を語る時に気候変動とか環境

問題とか，「エネルギー・環境問題」というのが一般的なような感じがする。 

・国際先駆研究特区のところは非常に大事だと思うが，他大学でも非常に高給の海外の優秀

な研究者を呼んでみたものの必ずしも定着していないというのがある。 

 

○ その他 

１．次回開催について 

   学長から，次回は，令和３年６月２４日（木）１３：３０から，事務局１号館２階会議室で

ビデオ会議システムとの併用により開催する旨の案内があった。 

 

 

以  上 

 

 

資 料 

１．令和２年度収容定員の充足状況による国庫納付額について 

２．国立大学法人東京工業大学 第４期中期目標・中期計画（素案）（原案） 

 

参考資料 

１．国立大学法人東京工業大学経営協議会委員名簿（2021.4.1） 

２．国立大学法人東京工業大学役員等一覧（2021.4.1） 

３．国立大学法人東京工業大学経営協議会規則 

４．令和３年度東京工業大学経営協議会開催日程 


